

豪

豪斤

月見

2021年(令和3年)9月8日 水曜日

直腸がん治療の先端「経肛門手術」



徳大病院 100例に到達

徳島大学病院が2017年から取り組む直腸がんの先端手術「経肛門手術」(TaTME)が100例に達した。中四国地区では初めてで、全国トップレベルという。従来の腹部に加え、患部に近い肛門からも内視鏡で手術するため、時間短縮に加え肛門機能を維持できる可能性が高まり、患者の負担軽減につながっている。

全国有数 時短・リスク減

病院によると、従来の直腸がん手術は腹部から内視鏡や器質を挿入し、モニタ上で確認しながら悪性腫瘍を切り取っていた。骨盤の奥にある直腸の手術は狭い

場所での作業となり、患部までの距離も離れている。腫瘍の位置を把握しづらい上、前立腺や神経など他の部位を傷つけるリスクがあつた。

経肛門手術では、肛門からも内視鏡と器質を使って同時にアプローチする。腫瘍との距離を正確に測れる

手術には肛門側の2人と合わせて医師5人が必要となるものの、5~6時間の手術が約半分で終わる。病院は「短時間なので注意力

が高いうちに終わる」と強調する。腹部からの手術に支援ロボット「ダヴィンチ」を使う場合は4人態勢で引き、今後は肛門側の内視鏡を取り扱うロボットの導入も目指す。

島田教授は「直腸がんの手術は難しいが、経肛門手術の導入で確実に安全にがんを取れるようになり、根治性が高まる。地方の大都市で大都市のトップレベルと変わらない高度な医療を提供したい」と話している。(南志郎)

直腸がんの先端手術経肛門手術を行う様子(徳島大学病院)
提供)